



## Transformar Condell en vía peatonal: Concejal Vera pide someter propuesta a consulta ciudadana

**Coyhaique.-** En el marco de la Sesión de Concejo Municipal N°18, realizada este jueves 22 de mayo, el concejal Sebastián Vera presentó una solicitud formal al alcalde para que se convoque a una consulta ciudadana actualizada, representativa y vinculante sobre la eventual peatonalización de calle Condell.

La petición surge a partir de las aprehensiones planteadas por comerciantes del sector, quienes participaron en una reciente reunión con el alcalde y expresaron preocupación por el impacto que podría tener el proyecto en su actividad económica. Uno de los puntos críticos es la posibilidad de que se instalen ferias de artesanos de forma temporal en la calle, lo que podría transformarse en una ocupación permanente del espacio público.

Si bien estas situaciones aún no se han materializado, existe desconfianza en el cumplimiento del plan de contingencia de dos años propuesto. Además, se planteó que los artesanos no estarían dispuestos a trasladarse al nuevo edificio contemplado por el proyecto, lo que aumenta la incertidumbre entre los locatarios.

Como alternativa, los comerciantes sugieren que, si es necesaria una reubicación temporal, esta se realice en la plaza del sector, lo que permitiría una implementación más ordenada y limitada en el tiempo.

“Quiero dejar en claro que nadie está en contra del desarrollo ni de mejorar los espacios públicos. Todo lo contrario: valoramos el trabajo de planificación urbana y el esfuerzo por construir una ciudad con visión de futuro”, afirmó el concejal y agregó que ese crecimiento “debe hacerse con los pies en la tierra, escuchando a quienes viven y trabajan aquí, y cuidando que las decisiones no terminen afectando aún más a quienes hoy ya enfrentan una realidad económica compleja”.

Vera también cuestionó la base participativa del proyecto, recordando que las consultas ciudadanas que lo respaldan datan de 2006 y 2012, lo que a su juicio no refleja el contexto actual. En este sentido, citó un reciente estudio de la Cámara Chilena de la Construcción, donde solo un 10,8% de los encuestados (222 personas) declaró priorizar la creación de un paseo peatonal en esa zona.

“Una intervención de esta magnitud no puede ejecutarse sin el respaldo directo de la comunidad. Por eso pedimos una consulta ciudadana vinculante, transparente y actual. La participación no debe ser un trámite, sino un eje central en la toma de decisiones”, concluyó el concejal.